

EL FENÓMENO DE LA MIGRACIÓN DE EMPRENDIMIENTO A MÉXICO

CONTEXTO

Este «Review» se basa en un reporte previo de Endeavor, acerca del sector tecnológico en la Ciudad de México, en el cual se detectó la presencia significativa de emprendedores extranjeros. Para los fines de este estudio se analizaron emprendimientos establecidos en la Ciudad de México, fundados en los últimos diez años, que hayan logrado levantar una ronda de Capital de Emprendimiento. La muestra total constó de 328 fundadores de 204 compañías y se profundizó a través de una encuesta y entrevistas.

HALLAZGOS

- En la **Ciudad de México, los emprendedores extranjeros representan el 31% de los fundadores de todas las empresas del sector de tecnología**, que han levantado capital a través de Fondos Institucionales. En cuanto a los equipos fundadores, 38% del universo estudiado tienen al menos un cofundador extranjero.
- Entre **las principales razones por las que los extranjeros vienen a México** se incluyen las **comerciales** (tamaño del mercado, ser la primera solución en el mercado, posicionamiento geográfico), las **profesionales** (experiencia laboral en México), y las **personales** (su pareja era mexicana, quería vivir en México).
- Las **empresas con un equipo mixto** (fundadores extranjeros y mexicanos) **y aquellas con un equipo extranjero, suelen tener más empleados** que aquellas con sólo fundadores locales. En promedio, los emprendimientos con un equipo mixto y con un equipo extranjero tienen **162 y 103 empleados respectivamente**, mientras que los emprendimientos con un equipo local tienen **34**.
- En la última década las empresas con **fundadores únicamente locales han recaudado \$521 millones de dólares**, mientras que las empresas con **al menos un cofundador extranjero han recaudado \$1,724 millones** de capital.
- El **53% de las empresas con equipo fundador mixto y el 41% con un equipo fundador extranjero han podido escalar una compañía** (es decir, generar 50 o más empleos), mientras que solo el 17% de las que tienen un equipo fundador local, lo han logrado.
- Los **emprendedores extranjeros** suelen contar con mayor experiencia previa a emprender, con **56% teniendo más de seis empleos previos, contra 38% de los emprendedores locales**. En cuanto a la experiencia, la tendencia también indica más años para los foráneos, donde 87% cuenta con más de 10 años de experiencia, contra 75% de los emprendedores locales.
- La experiencia en el extranjero es un activo importante para el emprendedor mexicano que quiera empezar y escalar una empresa en México. **El 64% de los fundadores locales han estudiado en el extranjero y 52% han trabajado fuera de México**. Estos números aumentan a 75% y 64% respectivamente, si solo se toma en cuenta a los que han escalado sus empresas.
- Los **dos principales países que aportan fondos de Capital Emprendedor a la Ciudad de México son: Japón** (\$759 millones) **y Estados Unidos** (\$688 millones).
- Los retos principales que los extranjeros enfrentan son: **acceso al talento, acceso a capital, y regulación**.